

岩倉市民体育祭に関するアンケート結果 (R7.3)

1 あなたの年齢をご回答ください。

年齢	15歳以下	16～30歳	31～45歳	46～60歳	61～75歳	76歳～	計
人数 (人)	10	15	112	103	49	10	299
割合 (%)	3.3	5.0	37.5	34.4	16.4	3.3	100.0

2 2024年の市民体育祭に参加しましたか。

区分	人数 (人)	割合 (%)
参加した	142	47.3
参加していない	158	52.7
計	300	100.0

3 参加した人のうち、今年 (2025年) も参加したいと思いますか。

区分	人数 (人)	割合 (%)
参加したいと思う	109	76.8
参加したいと思わない	33	23.2
計	142	100.0

4 参加したいと思わない理由があればご記入ください。

(複数回答があったもの)

区分	回答数
役員の負担が大きいから	7
休日がなくなるから	6
子どもが出たがらないから	5
運動が苦手だから	4
暑いから	3

(意見抜粋)

・今年度、子ども会役員をしているのですが、一般・子どものリレー選考を子ども会役員が行わなければならない、大変苦勞しました。このままの地区対抗リレーを継続されるのならば、市民体育祭には参加したいとは思いません。
・北小学校から遠いため、昼食手配、物を運ぶのに苦勞しました。 ・子供会役員の負担が大きいと感じました。秋は区の秋祭りや学校の運動会もあるので、身体を壊してまで奮闘しました。 ・区の子供が少なく、選手集めに苦勞しました。足の遅い子供、大人にも参加してもらうしかなく、無理を言って出てもらいました。 ・区の方は辞退する考えはないので、子供会役員に負担がかかりました。 ・区対抗リレーは、強い区だけが盛り上がる内容だと感じました。
・当日を迎えるまでに、地域にもよるが、準備段階から、子供会の負担が大き過ぎる。又、昨年は市内中学校の中間テストが翌日でした。10月は子供のイベントが集中しこの時期の開催はきついです。そしてここ最近の10月は暑いです
・子どもが区の数不足の理由で6年度はリレーに出られなかったからです。 ・2年前は区や子どものリレー選出にも携わっており、個人情報から疑問を感じ、区に丸投げは区の負担だと感じます。 ・一括してフォームで申し込むなどするとよいと思います。または学校対抗にするなど。

5 参加しなかった理由があればご記入ください。

(複数回答があったもの)

区分	回答数
都合が悪かったから	36
参加する理由がないから	21
興味がないから	11
参加しづらいから	11
時間が長い・体力的に厳しいから	9
魅力がないから	9
開催していることを知らないから	7
参加する負担が大きいから	6
会場が遠いから	4
参加できる種目がないから	4
スポーツが苦手だから	4
開催に疑問があるから	4
暑いから	3
たくさんの方が集まるから	3
駐車場がないから	2

(意見抜粋)

・当イベントの開催自体に疑問があるから。
・区や町の負担が大きい。高齢化に向かう中で選手の発掘が年々困難になるのでは。大きな事故発生前に勇気ある撤退の判断、または真摯な検討策が必要なのでは。
・地区の住民が高齢化のため参加しなくなりました。役員の選出も難しいです。予算は他に回しても良い。雨天中止など天候問題もある。
・リレーなど、子ども会に入っていないと出られない(西市)など、市民が平等に楽しめると思えないため。
・町区で対抗するようなのは、嫌だったから。1日潰れてしまうから。
・参加者集めの大変さを経験したため。
・出場を強制されるうえ、土日祝も仕事がある家庭のことを全く考えていない市の行事の為に、わざわざ有給を使って時間を費やしたくなかったから。
・子供本人が参加したがるらない。足の速い子がリレーに出るのみ、というイメージで、走るのが苦手な子はハードルが高い。
・お友達で、参加する子も誰もいなかった
・土日仕事があるので、送迎が厳しい
・秋は学校や下の子の幼稚園行事も多く、体力的にも厳しい

6 2025年の市民体育祭はどのように開催するとよいと思いますか。

区分	人数(人)	割合(%)
今のまま1日開催する	123	41.1
昼までに終わる半日開催にする	104	34.8
別のスポーツイベントにする	72	24.1
計	299	100.0

7 どんなスポーツイベントがよいか。

(複数回答があったもの)

回答数	区分
自由参加型イベント (障害者、子どもから高齢者まで参加できるもの)	25
種目別のスポーツイベント	7
スポーツフェスタ	4
区対抗でないもの	2
ファミリーやカップルで参加できるもの	2
屋内でのイベント	2

8 市民体育祭にこんな種目がほしいという種目は

(複数回答があったもの)

区分	回答数
誰もが参加できる簡単なもの	26
大勢で参加できるもの	9
区対抗のもの	9
子どもが参加できるもの	5
高齢者が参加できるもの	5
身体の不自由な人も参加できるもの	3
親子・家族で参加できるもの	3
区対抗でないもの	3
学校対抗のもの	2
室内競技のもの	2

(複数回答があった種目)

区分	回答数
リレー	11
借り物競争	6
玉入れ	3
綱引き	3
二人三脚	3
ドッチボール	3
バトミントン	2
パン食い競争	2
フォークダンス	2
ポッチャ	2

9 その他市民体育祭に関する意見

(複数回答があったもの)

区分	回答数
区や子供会の負担が大きい	61
区対抗のリレーを廃止してほしい	32
区対抗のリレーを見直してほしい	27
気軽に参加できるようにしてほしい	21
自由参加のものを増やしてほしい	15
体育祭を廃止してはどうか	15
これまでどおり継続してほしい	14
時間を短縮してほしい	12
暑い時期を避けてほしい	7
子どもが参加しやすいものにしてほしい	7
区対抗のリレーを継続してほしい	5

(意見抜粋)

・岩倉市というコンパクトな市のメリットをおおいに活かしたイベントで、たいへん楽しみます。少子高齢で子供が段々少なくなります、いつまでも続けて頂きたいです。

・市民体育祭は、娯楽のなかった時代に皆が集まって楽しい行事であったと、思いますが、今は色々なレジャー、スポーツを個人、チームで楽しむ方が多い。

学校でも運動会は競う競技も無くしている。特にリレーは、子供が少ない町内や大人も仕方なく参加しているところもあり、とても有意義な大会とは言えない。また、町内役員の負担がかなりあるので、開催してほしくないです。

・小さな市なので、この体育祭ができると思います。負担に感じる方もいらっしゃると思いますが、こういう時だからこそ、町内の方とコミュニケーションがとれる絶好の機会だと思います。震災の時の助け合いにも役立つのではないのでしょうか。

・役員さんが毎年人集めに苦労されているのを見てきて、結局出場する人が毎年決まっているし出来レースな印象があります。ガチな町内会は夜に練習をしたり、また本番も土日の貴重な休みを使ってやるなど時代遅れです。昔からの人達が幅をきかせて無理やりやる行事でなく、転入者も気軽に参加できるライトなイベントにして欲しいです。

・外国人の参加者が少なく思う。運動会でなくてもいいが、こういう機会に国籍を横切った交流があればお互いに理解が深まるのではないかと思う。

・人と人のつながりが希薄になりつつある現状の中で、市民体育祭は町内やグループのコミュニケーションの重要な機会であり、岩倉市の規模にあった行事である。

・少年区、青年区対抗リレーに関して。辞退したい青年が多い地域、子どもが少ないまたは、学年によっては1人も在籍しない学年がある地域の人には本当に苦労する。走る子どもがおらず仕方なく3人ほどが繰り上がり学年で走る年もあったし、嫌なのに走らせる子は泣く子もいました。今もなお地区対抗にしなければいけないのか？立候補者のみで構成されたチームで地区関係なくやればよいのでは？

・年々参加される方、お手伝いの方が減ってきているので体育祭をこれからも開催して行くのは厳しいと思います。子供会に入らない子供達も増えています。競技のお手伝いしている方もご高齢の方ばかりで、万が一体調崩したりされたらどう責任を取っていただけかなど不安に感じます。

また、開催場所が運動場だと天気の問題も出てきます。10月開催ですが、今の異常気象の影響で10月でも熱中症の心配もあります。

この体育祭開催でかかる予算をもっと安心安全に楽しめる違うイベントなどに回した方がよいのではないのでしょうか。

町内役員の仕事（準備等も含め）が多いので負担に感じる。町内役員の順番が回ってくるのが早いため、準備等を考えると市民体育祭は無くなってほしいと思う。休日くらい休みたい。開催するにしても、町内としてでは無く、参加自体を自由にしてほしい。

・市をあげて運動会を開催する所がなかなかありませんが、それができることが岩倉市の魅力でもあると思ってます。近所づきあいが薄れる中、子ども会の役員さんなどは大変ですが、地域の方と触れ合える大切な時間だと思います。

・地区対抗リレーの選手を決めるのにとっても苦労しています。小学生～大人まで、必ず地区から走る人を出さなくてはいけない。いない場合は、他の地区から人を連れて来なくてはいけない…それも自治会、子供会役員に丸投げ。なんでそこまでしなくてはいけないのか。走る人がいないので、参加費の金額を増やしてまで人を募っていますが走る人は集まりません！もうやる意味無いと思います。

どうしてもやりたいならもっと自由参加でそうでなくても自治会、子供会、PTAにしろ煩わしさを感じて入りたくない人が沢山いるのもう時代にあってない

・地区対抗は人数が多い地区は盛り上がるが、少ない地区はリレーが組めないのが楽しめない。決勝に残る地区は人数の多い地区で毎年ほぼ変わらない。どの地区も公平に楽しめる工夫が必要だと思う。

・役員をやっているからとか若い世代は子供会に頼まれてしぶしぶ参加しているのが実状ではないのでしょうか？市民体育祭になんの開催意義があるのでしょうか？昔からやっているからという惰性でやるのはそろそろやめるべきだと思います。とうせ市のお金を使うなら、もっと参加自由で楽しめることを計画して欲しいと思います。